

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.915

Suscripción en Córdoba.  
Fuera de Córdoba.....

(Por un mes..... 2 Ptas.  
Por trimestre... 5,50  
Por un mes..... 2,50  
Por trimestre... 7

DOMINGO 14 DE

DE 1886

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientos y que sea de su exclusiva propiedad.

AÑO XXXVII.

## ECOS DE MADRID.

Si el Carnaval repitiendo el estereotipado ¿me conoce? nos dirigiera esta vulgar pregunta, podríamos responderle sin vacilar:

—Sí, te conocemos, eres un viejo que ya ha perdido los papeles. De aquel período brillante de tu vida en que lucías el ingenio y el buen gusto, no te ha quedado nada. Lo grotesco, lo imbécil, lo repugnante que fué siempre la esencia de tu personalidad y que tan bien encumbrias antes, como el frac encubre al apóstata político y el rico traje de baile á la elegante mujer liviana, aparece ahora al desnudo, al natural y ni siquiera nos diviertes, porque tu aspecto nos repugna.

Esto, sin maternos en hondas filosofías, podríamos contestar al Carnaval, porque lo que es este año, desanimado en mayor grado que los anteriores, solo ha consagrado el disfraz y la careta á poner de relieve por medio de una escena, que ha gustado mucho á los curiosos, las miserias de la política militante, y solo ha servido á las pecadoras de afición para poder hablar á sus anchas y combinar sus planes con los Adanes que han trocado su papel por el de serpientes tentadoras; y esto en presencia de los maridos ó de las mamás complacientes.

Aparte de estos negocios que se hacen mientras dura el reinado de la careta, ni el tiempo revuelto, ni el humor, más triste que alegre, ni la novedad ni el ingenio han contribuido á dar al Carnaval la animación que debería ofrecer para desempeñar cumplidamente su misión social.

Bien es verdad que ahora no hay plazas fijas para las diversiones; á todas horas hay personas que se divierten y otras que están siempre divertidas, como otras están frescas aún en pleno verano.

Ha indicado que una de las cosas que más han llamado la atención ha sido la mascarada política. Con efecto: en un carruaje dispuesto para representar la farsa, exhibían tres ó cuatro prógimos de buen humor y más intencionados que los Miras de pura raza, las fisonomías de los hombres políticos que más juegan en la actualidad. Allí presenciaba el numeroso y embobado público, no el pacífico y provechoso juego de los partidos, sino el azaroso juego con que las ambiciones y las miserias ponen en peligro la paz y á prueba la paciencia de los españoles.

Después de escenas alusivas de actualidad, el sainete era retrospectivo. Una máscara con la efigie de Bismark colocada en uno de los cuerpos que antes había servido de maniquí á personajes

españoles, indicaba armado de un compás que quería apoderarse de ciertos territorios; otro cuerpo con cara de Cánovas tratando al anterior con delicada consideración, mostrábase débil y complaciente. Pero de pronto apareció un león—el león español—de cartón y—el canceller desapareció corrido y amedrentado.

La gente reía y aplaudía entusiasmada.

—Esc, esc! gritaban algunos. En cuanto aparece el leoncito todo el mundo boca abajo.

Lo cual no es óbice para que el canceller siga acariciando sus proyectos, ni para que los de carne y hueso,—no de cartón—voten dentro de poco lo que les manden votar.

El impresionismo que tanta boga alcanza en el arte, es antiguo en la vida social de nuestro pueblo. En los cuadros y en los libros puede pasar, pero en la vida práctica suele producir impresiones dolorosas.

Mientras se divertía la gente en el Prado y Recoletos, ocurrían en Madrid multitud de sucesos lamentables.

Dos carboneros reñían por una *lia* y armaron un *lio* espantoso.

Una *lia* es objeto de escaso valor; dos ó tres reales cuesta según me han informado. Pues bien: uno de los carboneros creyó que valía más aquel objeto que la vida de un hombre, y después de acusarle de haberse escamoteado la *lia*, se lió con él á palos y le dejó medio muerto.

Un carpintero, maestro en su oficio, solía no pagar con puntualidad á sus oficiales. Debía á uno de ellos veintitantos duros de jornales y siempre daba larga al pago.

Oficial y maestro se encontraron la otra tarde.

—Pero hombre, me pagas ó no me pagas? preguntó el primero al segundo.

—Qué te he de pagar?

—Esa es buena! lo que me debes.

—Yo á tí?

—Pues claro!

—Quita de ahí hombre y no me vengas con quebraderos de cabeza. Yo no te debo nada.

Por esto el oficial, esgrimir un formón que llevaba en la mano y handírselo en el pecho al mal pagador, todo fué uno. Allí quedó el infeliz agonizando.

También el agresor estimó en poco la vida de un hombre; pero dejó muy atrás en la puja al carbonero.

Tres prógimos fueron hallados en las afueras de Madrid gravemente heridos y gravemente bochornos.

Al preguntárles quienes habían sido los causantes de sus heridas, no pudieron responder.

—Como estábamos en la plaza, contestaron, no nos hemos acordado.

Sin duda fueron nosotros los que se acercaron con la intención de haceros bajar. ¡Qué alegría tan bestial!

Un forastero, que aprendido de la agraciada hija de un conocido comerciante de Madrid, la preguntaba sin tregua ni descanso á uno de los desdichados de que era objeto, se puso la otra tarde en acecho, y de pronto disparó un revolver sobre la tienda, hiriendo á un dependiente.

La bala se equivocó de rumbo y la joven salió ileso.

El vengativo galán fué puesto á buen recaudo.

La broma pudo ser demasiado pesada.

Podría completarse el cuadro con los incendios, robos, riñas de menor cuantía y otros excesos que han señalado el último Carnaval.

Para que nada faltase, un petardo que estalló anoche en la Puerta del Sol, causando la consiguiente alarma, puso término á la fiesta.

No ha sido el único petardo; pero sí el más ruidoso de todos.

Los periodistas, novelitas, autores dramáticos, compositores, pintores escenográficos, editores, etc., vamos á fundar en Madrid un Circolo de Recreo.

Es de presumir que este pensamiento tantas veces concebido y tantas fracasado, llegue ahora á realizarse.

Nunca como en estos momentos tuvo tanta razón de ser. Estamos todos tan afligidos, que nos hace buena falta un poco de recreo.

Recomiendo á los señores que deseen un poco puro y la lectura del libro titulado *Hijo mio*, que ha publicado la Biblioteca Artes y Letras. Es del célebre novelista italiano Salvador Farina, y María de la Peña, pseudónimo de una aristocrática dama, ha hecho de tan bella obra una traducción que tiene en sí tanto mérito como el mismo libro.

Puesto que la moda nos manda leer en esta época del año, al menos que las lecturas que escojamos nos proporcionen satisfacción.

Las compañías teatrales se han reforzado. Hay quien teme que pasen las empresas una verdadera Cuaresma.

La Patti se va á tragar en tres noches todo el diner que habrían destinado los aficionados á las cuarenta.

Hay quien supne que no solo al público costará caro el teatro.

Para terminar, he aquí la posdata de una carta que he recibido un candidato de un elector:

«Soy persona muy conocida en esta villa. Así es que cuando V. me escriba bastará que ponga en el sobre: A don Falano de Tal, propietario, plaza de la Constitución número 5, junto á la botica, no confundirle con su primo del mismo nombre y apellido.»

¡Si será popular!

Julio Nombela.

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes.

—Los señores Romero Robledo y general Lopez Dominguez, después de dirigirse á sus correligionarios en sus círculos respectivos, se vieron y conferenciaron anoche en el teatro de la Opera, para donde estaban citados de antemano.

—Dice *El Correo* que parece se ha despachado por el Consejo de Estado en pleno, el expediente incoado por la Compañía Transatlántica para la prórroga de sus servicios postales en Cuba y Filipinas, y reconocimiento de un interés á su capital para el caso de que algunos de sus vapores actuales y nuevos, puedan ser un día armados como cruceros.

—La circular del ministerio de la Guerra, referente al reemplazo del ejército, que publica la *Gaceta*, dice así:

«Excmo. Sr.: Habiendo ofrecido algunas dudas la interpretación de la real orden circular expedida por este ministerio con fecha 20 de Febrero próximo pasado, llamando al servicio de las armas 50.000 hombres del actual reemplazo, S. M. la reina (Q. D. G.), regente del reino, ha tenido á bien disponer se publique nuevo estado general demostrativo del número de mozos con que ha de contribuir cada una de las 140 zonas militares, y la provincia de Canarias, para el reemplazo de los cuerpos activos en el presente año, ampliándose dicho estado con dos casillas en que se expresen los mozos sorteados en cada zona y las bajas ocurridas desde el sorteo por redenciones y otros conceptos, todo con el fin de que á primera vista pueda tenerse en cuenta la deducción de las citadas bajas en el contingente de mozos sorteados, con arreglo á los artículos 144 y 145 de la ley. En la quinta casilla, que es la correspondiente á la tercera del estado primitivo, aparecen los individuos que quedan, y cuyo número sirve de base para el señalamiento del cupo, el cual, guardando la debida proporción con la cifra que representa la de mozos existentes, después de rebajadas las referidas bajas del total de los que sufrieron el sorteo, es el contingente que cada zona debe facilitar, sin que resulte el menor perjuicio á ninguna de ellas, toda

vez que cuanto más reducido quede el número de los sorteados por efecto de las redenciones y demás bajas, tanto menor deba ser el cupo con que debe contribuir la zona respectiva.»

—La Comisión de la Junta directiva del partido democrata progresista y el señor Pi Margall, debieron celebrar ayer, á las cinco de la tarde, una conferencia definitiva sobre la coalición que pretenden llevar á cabo.

No se verificó porque un fuerte catarro obligó al señor Salmerón á guardar cama durante el día.

Si, como deseamos, el señor Salmerón se halla hoy restablecido, se verificará esta tarde la conferencia, y si esto sucede, mañana se reunirá la Junta directiva para conocer el acuerdo.

—Se confirma que la archiduquesa Isabel, madre de la reina regente, vendrá á Madrid en los últimos días de este mes, debiendo pasar el lado de su hija una temporada, por lo menos de cuatro meses.

—Dice *El Univers* que se asegura que el príncipe de Bismark, además de la carta oficial que ha dirigido á Su Santidad, le ha escrito una segunda confidencial en que significa en los términos mas expresivos su respeto y gratitud á la Santa Sede, y le promete su eficaz apoyo si el Santísimo Padre le presta su precioso concurso.

—Dice *El Estardarte*:

«Como no es de suponer que el general Lopez Dominguez abandone sus ideales de siempre, resulta que el exministro conservador se presentará en breve formando la segunda figura de un partido que defiende la Constitución de 1869, que tan mal ha tratado el señor Romero Robledo desde que ingresó en el partido liberal conservador.

La inconsecuencia política del señor Romero Robledo es notoria; pero hemos de confesar que preferimos ver á dicho hombre público formando parte de una fracción monárquica, á que hubiera emprendido otros derroteros políticos.»

—Leemos en *El Día*:

«No creemos que el señor Montero Rios plante por ahora la cuestión de Gabinete: estimamos, por el contrario, que si algún resentimiento tiene, lo guardará hasta que las Cortes se hayan reunido, y solo entonces buscará una ocasión propicia y algún buen pretexto para abandonar la carrera.

Perósmos, pues, completamente destituido de fundamento el rumor de una crisis ministerial inminente, por virtud de la cual el señor Gamazo reemplazaría al señor Montero Rios en el ministerio de Fomento, y sustituiría al señor Gamazo en el de Ultramar el señor conde de Xiquena.»

—De *El Diario Español*:

«El señor Cánovas del Castillo medita.

— 426 —

Su sufrimiento revelado en su semblante y mirada es intenso, y ráfagas rosadas que brotan y desaparecen por instantes en sus mejillas, marcan profundísimo rubor.

Aunque la noche es clara y serena, va ya desapareciendo lentamente la oscuridad y sucediéndole en cambio la reverberación lejana de los ascensos resplandores del alba.

El tiempo no es de primavera como debiera marcar la estación, sino por el contrario bochornoso y cálido, sin que se mueva la mas ligera brisa.

El joven no tiene conciencia del estado en que se encuentra, que debe ser gravísimo, y sin embargo le extraña tanto silencio y tal soledad, pues creía que ya debía notarse el primer movimiento del trabajo por los campesinos sus compañeros, que madrugando saliesen á sus fincas.

Efectivamente, á esa hora y en todos tiempos, hay diligentes trabajadores que madrugan muchísimo antes del alba, y ningún movimiento,

— 427 —

ningún ruido, ni cerca ni lejos percibió el chiquillo, que esto determinase. Era con todo natural y de fácil explicación esta carencia de movimiento. El verdadero día era el primero de la Pascua de Pentecostes ó venida del Espíritu Santo sobre los apóstoles, y la huelga era general en todos los trabajadores.

La actitud en que se encontraba el joven de esperar atento el menor ruido, y la nerviosa inquietud que le dominaba, se han realizado.

El ruido, y en su consecuencia la sorpresa que le ha sobrecogido, han sido tan instantáneas, que en el momento de levantarse y huir, un perro podenco hermosísimo, se le ha acercado con demostraciones de júbilo.

A la presencia del perro tembló mas poderosamente nuestro joven, y vaciló unos momentos para no caer en tierra, sin fijarse en los aullidos lastimeros del animal, ni en los esfuerzos que éste hacía desgarrándole sus ropas.

— 430 —

ávidamente á sus ojos. La tenue claridad de las reverberaciones crepusculares, le permiten adivinar la oscuridad de sus manos, y notar que aquella humedad es pegajosa, y lanzando un grito desgarrador, prosigue su camino, ya incierto desde aquel instante por falta de su guía.

Seis ó ocho pasos ha avanzado con prodigiosa rapidez cuando instantáneamente se detiene y vuelve hacia el perro, pidiéndole ayuda. Con desplumado con todo su peso en tierra, y toma en sus brazos el cadáver del animal, levantando su cabeza sobre sus dos manos hasta la altura de sus ojos. Sus pupilas penetradoras quieren contemplar la vida que ya había huido de aquel cadáver, y sus labios quieren pedirle consejo, ayuda, auxilio, en su situación de miserias y angustias.

Sus ropas se han manchado de sangre, sus manos están tintas en ella, y el cadáver se desprende nuevamente cayendo en tierra.

— 423 —

—Si quisiera ver vivo á nuestro padre, en este instante está aspirando en la huerta de la Plata, por la venganza y los asesinos de doña Juana Paez de Liébana.

—Mi padre, mi padre! esperad, con vos partiré.

El hombre del campo, sin parecer oírlo, pues había echado á andar precipitadamente, antes de volver la esquina inmediata de la derecha, pronunció estas palabras:

—Voy á avisar á la justicia.

—Esperad, gritó nuevamente el joven Teresa, cuando ya los pasos del campesino, se oían por última vez al entrar en la calle Corredera.

Teresa había quedado inmóvil y pálida en la puerta de la calle, y si no hubiera llegado Florencia, que solo había oído el grito de esperad, tal vez no se hubiera movido de aquel sitio en algún tiempo.

La oscuridad del portal hacia que Florencia, ignorante de todo, no pudiera percibir lo desenfocado del ros-

Medida á favor del general Martínez Campor.

Y como *medium* y espíritu tentador es llamado á conferenciar el señor Navarro Rodrigo.

El plan es el siguiente:

No formar un partido, sino crear una situación.

El señor Cánovas, que ya se considera jubilado, no aspira á la representación del poder ni á su ejercicio, pero sí á la protección, inspiración é influencia del gobierno que se crease.

Allí caerían el señor Navarro Rodrigo, que ya lo gestiona.

El señor León y Castillo, que ya lo mira.

Y los conservadores canovistas que su jefe designara para completar el cuadro.

El señor Cánovas del Castillo tiene esa debilidad.

Hacer partidos para el vecino, y partir los ayos por la cintura.

—Son tantos los mendigos franceses que pululan en Gerona, implorando la caridad pública, por cierto usando maneras bastante agresivas, que el alcalde de aquella población ha dictado un bando, prohibiendo á todo el que no sea hijo de la localidad el mendigar en ella.

—El ministro de la Guerra ha contestado á los senadores y diputados de Barcelona que pidieron la suspensión de la real orden de 20 de Febrero sobre quintas, con el siguiente telegrama:

«Ministro Guerra.—El pedido de los reemplazos para las filas se hizo prescindiendo de las redenciones, y por eso se limitó á 50.000 hombres en lugar de la mayor cifra de años anteriores; la diferencia de procedimiento nace de los preceptos de la nueva ley; no puede haber ya más redenciones ni por el Estado ni por empresa Felipe, cuya concesión queda sin efecto según real orden de ayer que publicará la *Gaceta* de mañana. En tal situación, y habiendo procedido con arreglo á la ley, no sería posible variar la real orden de 20 de Febrero, que es su forzosa consecuencia.»

—El *Progreso* recuerda que el señor D. Manuel Ruiz Zorrilla ha declarado que en lo tocante á las relaciones con la Iglesia quiere el concordato, y que considerara necesaria la pena de muerte en el ejército.

—Un periódico de Viena dice que el gobierno ruso tiene el propósito de imponer un tributo de 50 rublos á los extranjeros establecidos en Polonia.

—Si se lleva á cabo esta medida, numerosos obreros alemanes habrán de ser expulsados por no poder pagar el tributo.

—El señor Castelar suspende las reuniones de los viernes, á causa del duelo por la muerte de don Antonio del Val.

—En el ministerio de la Guerra fué aprobado ayer un proyecto de presupuesto para la construcción de un cuartel en el campamento de Carabanchel, con destino á fuerzas de infantería.

—Ha sido denunciado el *Diario de Bados*, por la reproducción de un artículo, titulado «La ejecución de Bartolomé», que publicó sin tropiezo un periódico madrileño. Sentimos el percance.

—Ha sido nombrado superintendente de las minas de Almadén, el brigadier de Estado Mayor don Angel Alvarez Aranjó.

—Ha sido nombrado por Su Santi-

dad, canónigo de León, el párroco de San Martín en dicha ciudad, D. Juan Rodríguez de la Puebla.

—El señor Sagasta almorzó ayer en casa de los señores duques de Fernán-Núñez.

—La empresa del teatro Real parece que ha cedido el local con objeto de que se celebre en él el *meeting* electoral de izquierdistas y romeristas.

Todavía no se ha señalado el día y la hora en que ha de verificarse, aunque es fácil que sea el lunes por la noche.

—Ayer ha nevado copiosamente en las montañas de Girona. El frío es intenso.

—Muchos candidatos, según dicen los periódicos de provincias de hoy, están recorriendo sus distritos y conquistando simpatías.

### Correspondencia particular de EL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 12 de Marzo de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Poco movimiento se advierte en los círculos políticos, debido ello en parte á la salida para provincias de muchos de los que aspiran á la investidura de diputado en las elecciones que se han de verificar en el mes de Abril.

Ante la proximidad del solemne acto, la actividad crece entre los encargados de los diversos partidos de los trabajos electorales, y se hacen multitud de cálculos respecto al número de votos con que contarán las oposiciones en las Cortes, diciendo que en el Congreso formarán un núcleo de ciento, de los cuales una mitad pertenecerán á los conservadores ortodoxos.

Hoy debe haber llegado á sus posesiones de Lourizan el ministro de Fomento Sr. Montero Ríos, que partió según dicen algunos con el propósito de no volver á ocupar su puesto, para el que designan al Sr. Gamazo, y en su reemplazo al conde de Xiquena, y según otros para ocuparse, lejos del bullicio de la corte, de dar el último toque á varios proyectos importantes que se propone presentar á las cámaras, en cuanto estas se constituyan.

Izquierdos y romeristas parecen satisfechos y animados, pero algunos indican que es solo al exterior, y que no pocos de uno y otro bando se hallan escamados, creyendo que los gefes les sacan de su línea; y por ello que se diga no tendría cosa alguna de particular que si la alianza establecida para fines electorales se quisiera extender para otros efectos, se llamarían á engaño y se declararían en completa independencia.

En la reunión verificada en el salón de sesiones del círculo formado por los amigos de Lopez Dominguez, este se declaró francamente reformista y democrata partidario del código del 69, censurando á los que piensan en acudir al terreno de la fuerza cuando se hallan abiertas las vías legales, y dijo que sus esfuerzos se dirigen á procurar el bien de la democracia, de la patria y de la monarquía.

También los heterodoxos se reunieron para oír la palabra del exministro de la Gobernación, que indicó que su propósito es la defensa de la libertad ordenada y del trono.

Los gefes citados para el meeting en sus impresiones.

Es probable que algunos tengan lugar el meeting en un momento en que los partidarios de ambos.

Entre los puntos que se supone presentará el programa de la ley de reemplazos, otro son las construcciones civiles, y otro, que es el más importante, se modificarían las condiciones necesarias para el desempeño de ciertos puestos públicos, evitando así se escalen los puestos sin verdaderos méritos, como puede suceder con los que hoy están en disposición de aspirar á ellos solo por haber adquirido el cargo de diputado.

Preocupa á una parte de la prensa el espíritu colonizador de Alemania, y aconsejan la unión de España y Francia para sostener su influencia en Marruecos, donde ahora parece fija su atención el príncipe de Bismark.

Parece presenten mejor cariz los trabajos para la conciliación entre los amigos de Pi y Margall y los progresistas democráticos, creyéndose quedará establecida en la reunión que celebrarán hoy los encargados de las negociaciones al efecto.

—El correspondiente.

### Gacillas.

—**Juicio oral.**—En la sección primera de esta audiencia tendrá lugar pasado mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Posadas, por homicidio, contra Cayetano Cubero Trigo, que será defendido por el abogado señor don Joaquín Ruiz Raposo, y representado por el procurador señor don Rafael Gimenez Ferrazo.

—**Circular.**—Por una del diez ha pedido el señor gobernador con urgencia á los alcaldes de la provincia, copia autorizada de las listas definitivas para la elección de compromisarios de la de Senadores.

—**El vigila.**—Versos son el Carnaval, que algunos creen son catorce. —Pues si él un soneto es — hoy se escribe el estribote.

—**Opera.**—Ayer se trataba por muchos aficionados á la buena música en esta capital de remover los obstáculos que se oponen para hacer venir la gran compañía de ópera italiana que en la actualidad ocupa el Gran Teatro de Isabel la Católica de Granada. Mucho nos alegraremos que pueda conseguirse, pues verdaderamente hay deseo general en Córdoba de disfrutar ese espectáculo, en cuyo caso solo abriría un abono de diez representaciones.

—**Billetes.**—Sobre los falsificados de que nos ocupamos ayer, conviene saber que su confección es demasiado burda, distinguiéndose de los verdaderos en que aquellos tienen el grabado del pelo en el busto de Campomanes, y las sombras que lo circundan, mucho más ordinario é imperfecto que éstos; los grandes números que forman el 60, de fino carmín en los buenos, tienen un color rojo ladrillo en los falsificados; la barra vertical de verdad montada, muy agradable en los del Banco, es de un amarillento verdoso en los contrahechos, y el violado de los primeros está sustituido en los segundos por uno mucho más pálido y confuso.

—**Cultos.**—En la sección correspondiente insertamos los nombres de los señores Sacerdotes encargados de explicar la divina palabra á los fieles con motivo del tiempo cuaresmal en que nos encontramos. Ya desde el miércoles se ven muy favorecidos los templos con motivo á los santos ejercicios que en ellos se practican, y seguramente acrecerá la concurrencia á medida que el tiempo avance, para tomar parte en las oraciones que se elevan al Altísimo y para presenciar las solemnes ceremonias religiosas.

—**Obra importante.**—Sabemos por autorizado conducto que el contratista del alcantarillado de la calle de San Fernando está dispuesto á hacer todo género de sacrificios á fin de tener terminadas dichas obras para la próxima feria de la Salud, siempre que el excelentísimo Ayuntamiento resuelva cuanto antes la consulta que la tiene hecha.

—**Domingo de Piñata.**—Hoy termina la alegría y las bulliciosas fiestas, que al Carnaval acompañan, — imperio de las caretas: — por última vez, exhiben — su facha carnavalera — en el paseo de las máscaras, — por calles y plazuelas — se escucha el *¡no me conoces?* — que es del Carnaval emblemático. — El programa es variado — si el tiempo nos dá su vania, — y sus espeluznantes rayos — el sol andaluz nos muestra: — por la tarde á la Victoria — á contemplar nuestras ballas, — que como preciadas flores — esmaltarán la carrera, — que desde la Agricultura, — extiéndose en línea recta, — por el real anchuroso — donde se pone la feria: — la estudiantina del Centro — primera vez se presenta, — y su alegre *¡pasa calle!* — y su *¡jota* aragonesa, — nos recordarán los tiempos de estudiantiles empresas, — en que dejando las aulas — de Salamanca, salieran — para ir corriendo *la tuna* — los estudiantes troneras, — con cuchara en el tricorno, — símbolo de la miseria, — y negros manteos, velos — del templo en la transparencia. — Habrá animación y bromas, — y las ballas cordobesas, — aomadas en balcones, — como flores hechiceras, — proclamarán sus sonrisas, — sus miradas, y la esencia — que se escapa de sus bocas, — niños de coral y perlas. — Por la noche, á los teatros; — después al baile, que alienta — con el amor que allí nace — las juveniles empresas, — presidiendo el gran *Terpsícore*, — y al esconchar las cadencias — ya del vals voluptuoso — ó de la polka ligera, — cuando estrechemos el tallo — de una mujer hechicera — y recibamos las bromas, — siempre cultas y discretas, — de las deliciosas máscaras — en capuchones envueltos, — varemos con amargura — estinguir — aquella fiesta, — para dar paso á la rigida — siempre severa Cuaresma.

—**Muy malo.**—Cada día que pasa resulta en peor estado la parte de adosquinado de la calle Arco Real, gracias al continuo tránsito de toda clase de vehículos. Los surcos llenos de lodo, son ya inmensos, las piedras sueltas innumerables, y su estado general no puede ser peor; y si no se pone remedio llegará día, que no está lejos, en que la única vía que hoy pone en comunicación los carruajes por aquella parte, estará de todo punto fuera de servicio.

—**Vista.**—La señalada para el lunes á las once de la mañana en el incidente que se sustancia en el Juzgado de la derecha de esta capital, sobre nu-

lidad de diligencias, promovido por don Juan Creux y don Juan Rúbio en autos contra los mismos, incoados por el señor Conde de Torres-Cabrera, se verificará en una de las Salas de la Audiencia de lo criminal, por no reunir la del Juzgado condiciones adecuadas al efecto, si como es de esperar acudiese numeroso público, deseoso de oír la elocuente palabra de los señores don José España y Lledó y don Antonio Quintanay Alcalá, defensores respectivos de cada parte.

—**Monte de Piedad.**—En el día esta capital habrá mañana subasta de alhajas, de los empeños vencidos del mes de Mayo del pasado año, de la Central y Sencoral segunda.

—**D. E. P.**—Ha fallecido en Melilla nuestro paisano el capitán de infantería, de guarnición en aquella plaza, don Alberto Halleg y Boura. Damos nuestro sentido pésame á su distinguida y apreciable familia.

—**Subasta.**—Como hemos dicho en números anteriores, pasado mañana, de una á dos de la tarde, y en las Casas Consistoriales, se verificará la licitación pública para contratar la construcción de la rampa de acceso al átrio ó lonja de la Iglesia de los Padres de Gracia, bajo el presupuesto formado al efecto, ascendente á 5.263 pesetas 20 céntimos, que servirá de tipo para la subasta. El proyecto se encuentra de manifiesto en la Secretaría municipal, donde podrán examinarlo los interesados.

—**Efemérides.**—Hoy. — 1369. — Don Enrique de Trastámara derrota en los campos de Montiel al ejército de don Pedro I de Castilla. — 1695. — Muere Jean Donat, juriconsulto francés, autor de las leyes civiles. — 1702. — Fallecimiento de Guillermo III. — 1881. — Proclamación de Alejandro III, czar de Rusia.

—**El término.**—Hoy se pone el finiquito, ó sea el punto final, con el apéndice, á las fiestas del ruído Momo. Tres días consecutivos no son bastantes para divertirse ó divertir al prójimo, que es la cuestión batallona, y se toma otro día más, aunque no pegue; que la cosa es reventar en continuo *jolgorio*, prescindiendo de las consecuencias. Algunas veces suelen ser de fatal resultado. Pero ¿qué importa? Pensar lo contrario es ir contra la corriente de los tiempos. Hoy habrá máscaras por todas partes, saldrán de nuevo las comparsas que recorrieron las calles los pasados días, y para mayor animación también se disponen á hacer lo mismo la estudiantina del Centro *Filarmonico* y la antigua comparsa titulada *La Raspa*. Por la noche habrá bailes en el Circulo de la Amistad y en el Centro Industrial.

Todo hace esperar que la despedida á las populares fiestas de Momo, algo en baja, se hagan con más limpieza y mayor orden que lo presenciado en los días anteriores. Si esto es así, bien podemos decir que hemos puesto una pica en Flandes.

—**Comisión.**—La respectiva del municipio se reunirá ayer tarde para dar dictámen acerca del expediente sobre adquisición de uniformes para la guardia municipal.

—**Noticia importante.**—Ayer tampoco vimos el sol en todo el día, que estuvo oscuro y despacible hasta dejárselo de sobra. Las lluvias no nos abandonarán, á juzgar por la muestra, hasta que cese el nuevo temporal que se ha

tro de su señora, y esta misma ignorancia le hizo exclamar viendo la inmovilidad de Teresa:

—¿Pero señorita, qué hacéis? Qué era el que llamaba? Algun burlador sin duda. No había nadie.

Ante el tropel de tantas preguntas de Florencia, pudo rehacerse por completo la joven, y fingiendo serenidad, respondió:

—Sí, nadie, alguno que equivocaría su casa en la oscuridad; alguna burla como has dicho; algun loco probablemente.

—Veis como yo lo decía? y á Dios gracias, que...

—Marchémonos pues á acostar, cierra la puerta.

Florencia corrió el cerrojo inmediatamente, y añadió:

—¿No os acompaño?

—No; ya te lo he dicho.

Teresa marchó delante y penetrando en su cámara cerró la puerta por dentro. Florencia al echar el cerrojo en la puerta de la calle se retiró á su aposento.

La caminata del perro y del joven, tomada en línea recta por enmedio de los escasos sembrados, y mas abundantes matorrales, fué pesada y fatigosa; y el podenco latía, y el joven jadeaba, pareciendo que se le rompía el pecho á cada aliento que despegaba.

Así caminaron durante unos breves momentos, cuando el perro lanzando un leve gemido; quedó tendido en tierra.

El joven se detuvo y miróle espantado, sin embargo de la oscuridad.

El animal exhalaba en aquel instante su último aliento.

No adivinó el muchacho la causa de esta parada, y sin percibirlo siquiera, iba á continuar su marcha desalentada, cuando tropezó con el cuerpo del animal.

Se detiene, se baja, recoge el perro con sus manos que se le tornan húmedas, y nota el enfriamiento cadavérico, y presiente que aquella humedad es sangre, y arrima sus manos

El podenco sin darse un punto de reposo, intentaba avanzar tirando del joven, y este, mudo, tembloroso, jadeante, la vista perdida, extraviada, prescindiendo de las sienes con ambas manos, no podía fijar sus ideas, y hacía esfuerzos poderosos por llamar su razón que se le escapaba.

Empezó á andar á los empujes del perro y en seguida é instantáneamente á la par de una sacudida nerviosa de todo su cuerpo gritó desgarradamente:

—¡Ya es tarde! Ya es tarde!

El perro acompañado con un aullido mas lastimero este grito de desesperación, y continuó tirando de los calzones del muchacho.

Este, rígido y nervioso pareció tomar aliento, y dirigiéndose al perro le dijo:

—Sí, sí, vamos, aún todavía podré llegar á tiempo.

Y chiquillo y podenco empezaron mas bien á correr que á andar en dirección del Norte.

Son las dos de la madrugada del día 5 de Mayo de 1891, es decir, próximamente cinco horas después de las escenas que acabamos de reseñar.

Un chiquillo, un joven hermoosísimo, escasamente de unos doce años de edad, de rasgados ojos negros y con el traje de un trabajador, se encuentra tristísimo y ojoso y anonadado, sentido sobre una peña inmediata á una pocilla de agua, que es la que hemos designado lleva hoy el nombre de *la Malenita*.

Sin embargo de su prostración y anonadamiento, como de haber corrido grandes distancias, y estar poseído de inmenso dolor, parece esperar atento el menor ruido para huir, según la inquietud actitud que le sobrecege al sentir el mas leve é imperceptible de las ramas.

presentado en casa. Esta es otra de las verdades de Perogrullo, de esas que no tienen vuelta de hoja.

**Amas.**—Las que lactan expósitos parece que acudieron anteayer al digno señor Gobernador civil á exponerle su triste situación por débiles diez mensualidades. Conocemos la rectitud y buenos deseos del señor Benayas, y creemos que no omitirá medio para que se salden estas cuentas. Y otras.

**Recaudación.**—La hecha por los fieltos de esta capital el jueves importó 1.400 pesetas y 14 céntimos.

**Sesión.**—Por no haberse reunido suficiente número de concejales, no pudo tener efecto anteayer la sesión del Municipio.

**Comisaría.**—La de guerra de Córdoba ha anunciado que en la Escribanía de harinas de esta plaza, se deben adquirir tres mulas para arrastre, y los que deseen venderlas pueden acudir á dicha dependencia.

**Real orden.**—Por una, fecha 11 del actual, se revoca el acuerdo adoptado por la Comisión provincial el 19 de Junio último, declarando nulas las elecciones que tuvieron lugar en la villa de Cañete de las Torres los días 3, 4, 5 y 6 de Mayo del año próximo pasado.

**Bienvenido.**—Se encuentra en esta capital nuestro antiguo y distinguido amigo Excmo. señor Conde de Valdelagana, que se propone permanecer en Córdoba una breve temporada.

**Conste.**—Parece van á salir comisionados contra los deudores por Bienes Nacionales. Conste para que no eueste.

**Hallazgo.**—Una llave, encontrada en las inmediaciones de la puerta de Almodovar, se halla á disposición de su dueño en la jefatura de la guardia municipal.

**Viajero.**—Ha llegado á esta capital el señor marqués de Viana y se dice que trata de presentar su candidatura por el distrito de Posadas.

**Traslación.**—Ha sido destinado con ascenso á continuar sus servicios en la Delegación de Hacienda de Barcelona, don Pedro Sánchez, que desempeñaba en Córdoba el cargo de oficial cuarto del cuerpo de inspectores del subsidio industrial.

**Carácter.**—Ha perdido el de «Casa de socorro municipal de la plaza de la Almagra, y queda con el de particular, gracias al celo reconocido de su director, que fundó en Córdoba estos útiles establecimientos.

**Bien pensado.**—Se ha dispuesto por el señor Alcalde que un guardia municipal fije su punto en la calle de Siete Rincones, para que evite la continuación del estado asqueroso y antihigiénico en que se encuentra citada vía.

**Veterano.**—El general Ros de Olano ha pasado para Sevilla, donde va en busca del restablecimiento de su salud.

**Permuta.**—Se ha concedido la de sus respectivos destinos al aspirante á oficial de 1.ª clase en la Intervención de Hacienda de Córdoba don Francisco Meseguer, y al que lo es de 2.ª de la de Mérida don Antonio Gimeno Calafat.

**Litotricia.**—Esta difícil y arriesgada operación ha sido llevada á cabo hace pocos días, con feliz éxito, en una niña de once años, que habita en la calle de los Cidros número 23, por el entendido operador don Vicente Orti y Muñoz, acompañado del profesor de la Beneficencia provincial señor don Antonio Gimenez Morales. A ambos dignos profesores felicitamos por el buen resultado obtenido.

**Personal.**—Ha sido nombrado don Miguel Tortosa y Tellez oficial de la Administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia.

**Humidamientos.**—En el piso de las calles de la Palma y Daños se han abierto varios hoyos ó barrancos que impiden el paso de carruages. El arreglo de estos desperfectos se hace indispensable, puesto que son un peligro para los transeuntes, especialmente de noche.

**Casa de Socorro.**—La de la calle del Liceo, á cargo del señor don José Barrera y Duroni, se ha trasladado á la de Ambrosio de Morales, con el nuevo personal que se le ha asignado.

**Aceras.**—Las que hay á la entrada de la calle del Cister por la del Liceo, son de noche un peligro por los barrancos que hay en ellas. Es la segunda vez que damos este aviso.

**Poseción.**—El día ocho la tomó don Manuel Blanco Godoy del cargo de oficial inspector de la contribución industrial y de comercio de esta provincia.

**Destino.**—Ha tomado posesión del de oficial de quinta clase de la Administración de Propiedades de Málaga, nuestro apreciado amigo D. Rafael Ortiz de Molinillo.

**Reyerta.**—Da la que armaron dos jóvenes anteayer en la esquina de la Iglesia de San Nicolás de la Villa, resultaron con agujeros... las chaquetas.

**Edicto.**—Por uno del juzgado de la derecha se llama á don Cipriano Ortiz Lopez para ciertas diligencias en causa por estufa.

**Y sigue.**—Continúan en un estado alarmante de desarrollo las lagunas de líquidos oscuros y pestilentes, que hace ocho días dan el «quien vive» en la calle Arco Real. Por lo que se ve las gestiones del municipal del distrito no han dado aun resultado satisfactorio.

**Revista de España.**—Hemos debido á la atención del señor Director de esta publicación el último cuaderno, ó sea el cuarto del corriente año, y como creemos que el sumario de él dará una sucinta idea de la importancia de referida Revista, única en su clase en nuestra nación, y que cuenta 19 años de existencia, lo insertamos á continuación. Dice así: «España y Francia en el siglo XVIII,» por don Joaquín Maldonado Macanáz. «Política del Pontificado en nuestros días,» por el Marqués de Figueroa. «Carácter de los monumentos artísticos granadinos,» por don José de Berrios Lopez, Abad del Sacro Monte. «El Grafismo,» por don V. Gonzalez Serrano. «La Deuda pública en España,» por don Victor Mariñosa. «Las razas en las Repúblicas americanas,» por don Eusebio Asquerino. «Los hijos de la Duquesa,» novela original por don M. García Rey. «Revista literaria.» La recepción del señor Romero Robledo en la Academia de Ciencias morales y políticas, por Oriando. «Crónica política interior,» por don Rafael Comenge. «Exterior,» por don Rafael Alhama. «Efemérides biográficas,» por don Antonio Sendras. «Notas bibliográficas.»

**Pensamiento.**—Mucho les falta siempre á los que mucho desean.

**Centros comerciales.**—Se van instalando en las poblaciones importantes. El último de que tenemos noticias es el que va á fundarse en Vigo.

**Cantar.**—Tiene el querer un lenguaje, que entender suelen muy pocos:—por eso dice la gente—que vas á volverme loco.

**Función.**—Una muy solemne se ha celebrado estos días en Montilla en acción de gracias por la restauración de la Iglesia de San Agustín, que es sin duda uno de los templos de mejor construcción y más espaciosos de la provincia. Las obras de reparación y decorado, que ascienden á una respetable suma, se han realizado á expensas, en su mayor parte, de aquel ilustrado vecindario, que ha sabido asociarse á ofrecer en una misma acción católica, popular y espléndido testimonio de su fé y religiosidad. Ayer regresó de predicar en esta solemnidad el párroco del Sagrario, nuestro ilustrado amigo el señor don Miguel Riera de los Angeles, ligado con aquellos vecinos con muy estrechos vínculos de familia y amistad. Desearíamos detalles para dar á conocer á nuestros lectores la importancia de esta interesante mejora.

**Intrusos.**—La guardia civil de Puente Genil denunció el día 16 del corriente, al juzgado municipal, á tres individuos que introdujeron en terrenos sembrados tres caballerías mayores y algunos cerdos, causando el destrozo consiguiente.

**Obligaciones.**—Para las de primera enseñanza debe consignar el Ayuntamiento de Cabra en su presupuesto 22.792 pesetas y 59 céntimos.

**Relaciones.**—Hasta el 27 se admiten en Montemayor para formar el apéndice al amillaramiento.

**Sellos.**—En las expendedorías de algunas poblaciones de esta provincia, y no de escasa importancia, se carece de varios efectos estancados, como son sellos de franqueo. En Baena, por ejemplo, según una carta que tenemos á la vista, para que esta circule ha sido necesario que el Alcalde certifique la falta absoluta de sellos de correos. Rogamos al señor Delegado de Hacienda se sirva averiguar lo que ocurra con respecto á este asunto, que no carece de interés general.

**Licitación.**—En el juzgado de Rute se subasta el 19 la casa número 5, calle del Horno de Benaméjil, apreciada en la cantidad de 3747 pesetas y 25 céntimos.

**Escuela.**—En la de niñas de Cabra, con dotación de 375 pesetas, se proveerá en las próximas de Abril próximo. Hasta el día 10 de mes se admiten solicitudes.

**Detenido.**—El ocho lo fué en Villaviciosa, por una pareja de la Guardia civil, Isidro, que en cuestión de custodia había causado dos heridas graves, cuando el delincuente á disposición del juzgado municipal.

**Establecimiento.**—Se ha acordado el de una Administración de Rentas Estancadas en esta villa.

**Madera.**—Se han comprado mil tablas para el material de arbolamiento se adquieren el veintidós de subasta, en la Intendencia Militar de Andalucía.

**Playa.**—Se ha habilitado la de la Aguada, en la bahía de Cádiz, para desembarque y despacho de duelas y maderas ordinarias sin labrar, y para conducir por mar aguardiente y flejes, despachados por aquella aduana.

**Premio.**—El que ofreció el Casino Primitivo de Jerez á la mascarita que se presentase el Carnaval vestida con más gusto, elegancia y economía, lo ha obtenido una linda jovencita, hija del señor Marquez, Fiscal de aquella Audiencia.

**Venga de ahí.**—En los más concurridos sitios de Málaga van á establecerse gran número de columnas mngitorias, según modelos nuevos y elegantes. Sirva de ejemplo donde hagan falta. En Córdoba por ejemplo.

**Tirada.**—La del Gun-Club de Jerez estuvo animadísima el domingo. Asistieron muchos de los mas distinguidos tiradores de Andalucía.

**Fragata.**—La «Numancia» es esperada en Cádiz. Va á sustituir á «La Victoria», que irá á Cartagena á entrar en dique y limpiar sus fondos.

**Cofradías.**—Hay gran movimiento en las de Sevilla, donde hacen muchos preparativos para la próxima Semana Santa.

**Carro político.**—Uno hizo jornada en Madrid el Carnaval. La fama de estos carros es conocida. Unos cargan y otros descargan.

**Caso.**—Uno de cólera ocurrido en Venecia, ha dado lugar á grande alarma en la prensa del Norte de Italia.

**Quejas.**—Izabalaba un quinto porque le habia caído por útil no teniendo mas que el otro pié. El medidor le replicó:—Pues no hay cuadrado que tenga mas.—El quinto se dió por convencido.

**Bueno, bueno.**—Dice un periódico de Madrid que el último día de Carnaval nada se habló de política. Pues ya quisieramos nosotros que todo el año fuera último día de Carnaval. Para que la política no pusiera la ceniza en la frente al país.

**Montoro.**—11 de Marzo de 1886. Muy señor mío: esta tarde se ha dado sepultura al cadáver del infortunado señor Idoate, encontrado en la margen derecha del Guadalquivir y en sitio muy distante de donde sucedió la desgracia. El señor don Enrique Idoate, hermano de la víctima, le ha hecho un entierro lucidísimo, habiendo asistido un numeroso gentío de todas las clases de la sociedad, los señores jefes y oficiales del depósito y reserva, presidiendo el duelo los señores Alcaldes, Teniente Coronel de la reserva, Juez municipal, y en representación de la familia los señores don Juan Pichardo y don Bernardo Francés. El féretro, con el lujoso ataud en que iba colocado el cadáver, ha sido conducido por cuatro caballos de húsares, que estuvieron á las órdenes del señor Idoate, los cuales se presentaron solicitando llevarle á su última morada. Una columna de honor cubria el cortejo fúnebre y la banda municipal tocaba marchas adecuadas. Me encarecía mucho el señor don Eugenio Idoate, que por medio de la prensa, y en su nombre, manifiesta su mayor gratitud á las autoridades de esta ciudad y á todas las personas que tanto se han interesado por encontrar á su desgraciado hermano, como igualmente á sus compañeros de institución, que han acompañado al cadáver al cementerio.—El correspondiente.

**PARADA.**—Se ha parado una frunta, que á una fiesta celebra en España.

**Primer una con y el tod que hoy**

**Solución de charada anterior.**

**ME-LO.**

**El gran específico contra todas las afecciones del Hígado.** Esta, tal vez la más general y agravante de todas las dolencias humanas, especialmente en los climas tropicales, ha encontrado un poderoso adversario en el eficazísimo remedio de que en esta página nos ocupamos.

Las Píldoras de Bristol no son bajo ningún concepto lo que generalmente se llama una «Medicina de Patente»; los ingredientes de que se componen son conocidos y el autor no ha querido hacer de ello un secreto de charlatán. 58

Desde el 1.º de Setiembre de 1884, un Sello de Garantía, conteniendo las palabras francesas: «Union des Fabricants pour la répression de la Contrefaçon», se aplica como un sello de correos en todas las cajas de píldoras que salen de la Farmacia del Doctor Dehaut, de Paris.

## Boletín religioso.

—Hoy, La traslación de Santa Florentina, virgen.—Mañana, Santa Leocricia, virgen y mártir de Córdoba.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Hospital de Jesús Nazareno, por don Manuel Enriquez y Enriquez, en sufragio de su señora madre y demás difuntos.

Sermones que se han de predicar hoy, POR LA MAÑANA.

En la Santa Iglesia Catedral el señor Dr. D. Manuel Gonzalez Francés.

En la Parroquia del Sagrario el señor D. José Córdoba.

En la de San Pedro el Sr. D. Manuel Enriquez y Rivas.

En la de la Agerquia el Sr. D. Rafael Cantuero y Sanchez.

En la del Salvador el Sr. D. Cándido Portera y Luna.

En la de la Magdalena el Sr. Lio, don Cayetano Salamanca y Garcia.

En la de San Juan, Trinidad, el señor D. Juan Serra.

En la de San Lorenzo el Sr. D. Francisco Diaz Chamorro.

En la de San Nicolás de la Villa el Sr. D. Francisco Osuna.

En la de Santiago el Sr. D. Francisco Toledano.

En la de Santa Marina, habrá plática en la Misa mayor.

—POR LA TARDE

En la de San Andrés, el Sr. D. Antonio Delgado y Lopez.

En la de la Merced el Sr. D. Juan Bautista del Pozo.

En la de la Agerquia el Sr. D. Juan Cubero y Herencia.

—POR LA NOCHE

En el Sagrario el Sr. D. Manuel Garcia.

En San Pedro el Sr. D. Luis Gracia-no y Domingo.

En la Magdalena el Sr. D. Francisco Duarte y Sahegun.

En la de San Miguel el Sr. D. Ramon Alarcon y Melendez.

En la de San Lorenzo el Sr. D. Diego Alguacil.

En la de Santiago el Sr. D. Mariano Amaya y Castellano.

En la de Santa Marina el Sr. Don Francisco Morales Carrascosa.

En la del Espíritu Santo el Sr. D. José Rodriguez y Fernandez.

En la de San Basilio el Sr. D. Manuel Cuesta y Martinez.

—Continúa en la iglesia de Santa Isabel, despues del toque de oraciones, el ejercicio del Mal de San José.

—Séptimo día de novena á San Juan de Dios en la iglesia de San Basilio, al toque de oraciones.

—En las Iglesias Parroquiales y en sus auxiliares, se celebran al toque de oraciones los ejercicios de Cuaresma.

En la de San Pedro habrá Misa rezada al amanecer, con explicación durante ella de las Sagradas rúbricas.

—En la Iglesia Hospital de Jesús Nazareno, en la del Juramento de San Rafael, y en la ermita de las Montañas, se rezará el Santo Rosario y habrá lectura espiritual todas las noches de la Cuaresma.

—Cuarto día de novena al Patriarca San José, en la Iglesia Parroquia de San Pedro, despues de una Misa rezada, á las nueve.

—Cuarto día de Novena á el Patriarca señor San José, en la ermita de Nuestra Señora del Socorro, á el toque de oraciones.

—Hoy, como segundo Domingo de mes, habrá en la Iglesia de Santa Ana Misa y Comunión para la Asociación de Hijas de Maria, á las ocho y media, y por la tarde á las cuatro y media los ejercicios de costumbre.

—Segundo día de novena al Patriarca San José, en la Iglesia auxiliar de la

Merced, dando principio á las oraciones.

—Hoy, primer día de quinario que al Santísimo Cristo de San Alvaro le dedica su fervorosa Hermandad en la Iglesia del exconvento de Soala Ocali, extramuros de esta capital, á las nueve y media de la mañana.

—Tercer día de los ejercicios de los siete Domingos en honor del glorioso Patriarca San José, en la Iglesia de Jesús Crucificado; en el altar del santo se dirá una misa rezada á las ocho y media, y se dará la sagrada Comunión á los Congregantes y demás fieles; por la tarde, á las cuatro, tendrán lugar los ejercicios de Estatuto, con plática á cargo del señor don Ramon Alarcon y Melendez.

—Primer día del solemne quinario al Santísimo Cristo de Gracia, en la Iglesia de los PP. Misioneros del I. O. de Maria. Se empieza á las cinco de la tarde, con rosario, plática cantada, despues el quinario, con sermón á cargo de uno de los RR. PP., terminando con cánticos al Santo Cristo.

—Primer día de quinario solemne que la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Caído y Nuestra Señora del Mayor Dolor dedica al Salvador Divino, en la Iglesia de San Cayetano, dando principio á las tres y media de la tarde; predicará el señor don Manuel Ortiz y Diaz. Asistirá un coro de voces de jóvenes aficionados.

—Tercer día de los ejercicios de los siete Domingos á el patriarca Señor San José, patron universal de la Iglesia católica, en la ermita de Nra. Señora de la Candelaria, con rosario cantado, letanías y Motetes, á las oraciones.

—Los asociados á la órde de Maria visitarán hoy á Nra. Sra. de la Salud, en su iglesia.

## Espectáculos.

### TEATRO PRINCIPAL.

#### COMPANÍA INFANTIL.

Función para hoy, (7.ª de abono.) El grandioso drama en cinco actos y dividido en ocho cuadros, titulado: Fausto.—A las ocho y media.

PRECIOS.—Palcos y plateas 20 reales 40 céntimos.—Butacas con entrada, 6'40.—Anfiteatro con idem, 5'40.—Dalantera con idem, 4.—Entrada principal, 4.—Idem al paraiso, 2.

### SALON DE MORATIN

calle de Jesús Maria.

Gran concierto de cante y baile flamenco.

A las ocho.

Entrada por el consumo.

### CAFE POPULAR

Calle Garcia Llovera.

Gran concierto de cante y baile flamenco por la compañía de

DON SILVERIO FRANCO NETTL.

A las ocho.

Entrada 2 reales con opción á uno de consumo.

### CAFE DEL GRAN CAPITAN.

Gran baile para hoy, Domingo de Piñata.

Dará principio á las doce de la noche y terminarán á las cinco de la mañana. Asistirá una sección de la banda de música municipal.

Entrada de caballero con dos de señora, una peseta.

No hay contraseñas.

## Sección comercial.

### BOLSA DE MADRID.

Cotización del 12 de Merzo Consolidado Interior 59'95 Amortizable, 78'65 Ferro-carriles, 00'00 Acciones del Banco, 335'50

### MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 40 á 44 rs: fanega.—Cebada de 28 á 30.—Garbanzos 60 á 200.—Escaras 23 á 24 rs.—Habas mazaganas 34 á 00.—Idem chicas morunas 36 á 00.—Arvejonas 42.—Yeros 40.—Alpiston 43.—Alpiste de pella 54 55.—Maiz 41 á 42.—Lana basta blanca y negra, en seco, de 60 á 65.—Harina de 1.ª Castilla flor id. 18'50 á 20'50 rs. arroba.—Del país de 1.ª á 16'50; 2.ª á 16.—Carne de vaca á 1 peseta 64 céntimos el kilo.—Id. de carnero 1'56 pesetas.—Aceite fresco en los molinos de 81 á 32 reales arroba.—En Córdoba, de 1.ª á 82 rs. arroba; Idem de 2.ª á 48 Por decálitros á 38 y 42 respectivamente.—Vinagre de yema á 20 rs.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA

Salud á todos devuelta sin gastos, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la Revalenta arábica.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.

Curación. 69,924. - «Soissons is- (A no), el 10 de enero 1868. En la sáden donde residó parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía decir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuvo la idea de aconsejarla tomara la Revalenta du Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi nada. - DE CHASELLES, condesa de Gourguéas.

Curación. 62,845. - Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842. - La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento incoercible, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. - Núm. 46,270. - Señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años. - Núm. 46,210. - El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años. - Núm. 46,218. - El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. - Núm. 48,744. - El Doctor-médico Shorland, de hidropesta y estreñimiento. - Núm. 49,522. - Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de escosos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces que precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos, en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paris. - Depósito general para España, señores hijos de don José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, cuesta de Luján, y don Ramon Alonso, Ultramarinos, calle de...

Venta. Se hace de naranjos de todas clases, á precios sumamente arreglados, en el Arroyo de San Lorenzo, plazuela del Manzano número 15. 18-11

Almoneda. Se hace de una cama dorada, un balancín, macetas de melocadías y de clavos, y otros varios efectos, en la calle Pedregosa número 24. 24-3

Arrendamiento. Se hace de una casa de labor con espaciosas cuadras y graneros, calle de los Fiestos núm. 3. Darán razón, almorat 42. 18-11

Leche de vacas. El criador Rafael Sanchez Gomez esta ofrece su antiguo puesto, desde primer de Marzo, á la salida de la Puerta de Gallegos, en el que sus numerosos parroquianos podrán ver extraña y enterarse del buen estado de ella; teniendo además el público derecho de elegir la vaca así como que se los reserve á los que quieran criar á sus niños de los de la misma vaca, teniendo el cuidado de avisarlo.

El precio de espretado líquido será el siguiente: Un litro, equivale á más de dos cuartillos, 60 céntimos de peset; medio id., 60 mas de un cuartillo, 30 céntimos; el cuarto de litro, ó sea mas de medio cuartillo, 15 céntimos; y la octava parte de litro, ó sea algo mas de una ración, 10 céntimos. 15-11

Máquina. Se vende una de coser, sistema Singer, en perfecto estado. Puede verse y tratarse en la calle de Argota número 6. 24-4

Almoneda. Se hace de un armario de espejo, cómoda, colchón de ratones, mesa de comedor y espejos. Los dichos muebles son de caoba y están en muy buen uso Calle San Eulogio, casa sin número. 24-4

PEQUENA GUIA de CORDOBA ó sea guia del forastero en Córdoba.

Se vende en el despacho de la Litografía del DIARIO DE CORDOBA, Letrados núm. 16, al precio de 2 reales ejemplar.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de la casa calle de Mascarones número 2 toda cristalizada. Darán razón en plazuela del Marzani Bañuelos número 5, donde vive su dueña. 24-3

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa número 29, duplicado, en la calle de Almonas é Gutiérrez de los Rios con cómodas habitaciones y agua de la pié Para tratar en la plazuela...

Aparatos eléctricos ILDEFONS SIERRA. REAL CASA. Especialidad en electro medicinal de edificios y tubos acústicos, instalaciones eléctricas y telefónicas. Manual y catálogo ilustrado con 136 de campanillas eléctricas, tubos acústicos, aparatos eléctricos, etc. etc. en provincias 2,50 franco de portes; en Madrid, 1,50. Lobo, 8, duplicado. - Madrid.

No se desconfie de la curación, por antiguo que sea el padecimiento, de las fermedades NERVIOSAS tenidas por incurables, con las Pastillas Antiepilépticas de OCHOA (Farmacéutico), cuyos prodigiosos resultados son la admiración de enfermos que padecían LA

EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS vulgo MAL DE CORAZON, Almoneda y mal de SAN PAU en Cataluña. 20 y 30 años. Para mas detalles, se dan prospectos «gratís» Duque de Alba, 15, Madrid. De venta en las principales farmacias de España, Isla de Cuba, Puerto Rico, Méjico, Canarias y Filipinas. En Córdoba, A. Gimenez Barea, Drogueria, Librería 26. 24-4

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL. PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO en la Exposición de Viena de 1873. ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA A ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS. CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS. DEPOSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20. SUCURSAL: Montero, 8. MADRID.

A LOS COSECHEROS DE ACEITE.

Están á la venta en la estación del Rodero (Sevilla) cuarenta empleados de granito legítimos para molinos de aceite, lo más superior se hallará en sus con dos medias lunas, y en rodaderas en su asiento, todo á precios arreglados.

La VELOUTINE. Poivo de Arroz especial. Preparado al sistema por O. M. FAY, Perlembista PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

Pérdida. En la noche del martes 9 á las oraciones se quedó olvidado en el mostrador de la confitería de los señores Puzini un paraguas de seda café oscuro con un año en forma de pata de cabra, de lino. La persona que lo haya encontrado, puede entregarlo en la casa número 49, calle de Lineros, y será gratificada, si así lo desea. 28-3

Pérdida. La persona que se haya encontrado una sortija de oro con piedra de color, que se extravió el día 4 del corriente mes desde la calle de los Leones hasta la Puerta de Gallegos, se servirá entregársela en la calle de la Concepción número 30, y será gratificada. 24-3

Venta. Se hace de una casa calle Orallo número 6, Puerta de Gallegos. Horas de verla, de 3 a 6 de la tarde. Darán razón Góngora 7. 14-3

Venta. - Desde el día se hace de una haza de tierra de superior calidad, situada en el ruedo del Campo de la Verdad. Para tratar de ella en la Plazuela de S. Andrés núm. 57, donde vive su dueña, ro

Arrendamiento. Desde el día hasta San Juan próximo del piso alto de la casa principal número 4 en la calle de Vilabaillos, parroquia del Sagrario, y desde San Juan en adelante de toda la casa. Darán razón de su precio y condiciones, Pedregosa 16. 16-2

Arrendamiento. Se hace de la casa número 6 en la calle de Santa Victoria, donde estuvo establecida la Administración de Correos. Para tratar de su renta y condiciones, en la calle de San Felipe núm. 1, esquina á la calle de Gondomar. 26-2

Arrendamiento. Se hace de la casa número 2 en la calle de San Juan próximo de la casa número 29, duplicado, en la calle de Almonas é Gutiérrez de los Rios con cómodas habitaciones y agua de la pié Para tratar en la plazuela...

Arrendamiento. Desde el día hasta San Juan próximo de la casa número 5 calle Comedias, y la de Leopoldo de Austria número 3. Pierza 12, darán razón. 24-1

Venta. Se hace de un magnífico familiar nuevo, dos pares de guarniciones, unas de plisado nuevas y otras negras de medio uso. Para tratar, Ambrosio Morales número 3. 24-1

Venta. Se hace del esquilmo de naranja de la huerta de Gelinas. Para tratar, en casa de su propietaria la Excm. Sra. Marquesa viuda de Guadalupe, puerta del Rincón núm. 102. 14-1

Venta. Se hace de unos macetones de boneteros en la plazuela de San Miguel número 5. Pueden verse de dos á cuatro de la tarde. 24-1

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa-horzo calle de las Parras núm. 13. También se hñes desde San Miguel del corriente año de la Viñuela de Lope Garcia, y dos hñes frentes al huerto del Contador, pobladas de olivos, y de cabida de 16 fanegas de tierra. Para tratar, con su dueño don Pedro Barbuño, Letrados 20. 24-1

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa plaza del Tambor número 1, en la parroquia de San Pedro. Puede verse todos los días de doce á dos de la tarde; para tratar de su renta y condiciones en la farmacia plaza de San Pedro núm. 1. 24-2

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante de la casa calle del 501 número 103 y la de San Fernando 88. En la calle Fernando Colon núm. 17, informarán de sus precios y condiciones. 28-2

La Verdad. Nueva sombrerería de Lorenzo Montero, Arco Real 4, Córdoba. En esta establecimiento se encontrará surtido completo en sombreros para caballeros y niños, tanto en las clases corrientes, cuanto de los últimos modelos á rabados de recibir del Extranjero. Se confiescoran á la medida que se desee en un breve plazo. Graz surtido en gorras de todas clases. Precios reducidos, como podrán juzgarlos que visiten este establecimiento.

HOGG, Farmacéutico, Rue Castiglione, 2, en PARIS ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios. Este Aceite, extraido de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos mas delicados; su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Delgadez de los Niños, etc. HOGG el nombre de HOGG y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de Paris, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El Aceite de HOGG se halla en las principales Farmacias. ADVERTENCIA. - Exijase en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL. Regular todos los desarreglos biliosos curan con certeza todas las enfermedades de EL ESTÓMAGO, y EL HIGADO, y son extremadamente fáciles de tomarse, por razón de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna. Pruébense, y recuéperese con ellas la salud perdida. Se vende en todas las Boticas y Droguerías.

EMULSION DE SCOTT de Aceite Puro de HIGADO de BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos. Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrófula. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños. Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados. D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de Paris y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirujía, &c. CERTIFICADO: que he hecho uso con frecuencia en mi clientela de la Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa denominada de Scott, y he tenido ocasion de comprender las ventajas que produce en los enfermos que necesitan, por su padecimientos, de ambas medicinas, y que las reanuda por el mal sabor de la primera de ellas. Además estoy convencido que los estrómagos delicados la soportan sin el inconveniente de la regurgitación. DR. MANUEL S. CASTELLANOS. Habana Marzo 6 de 1882. Santiago de Cuba, 2 de April, 1882. Sres. Scott & Bowne, Nueva York. Respetuosísimos: Doy á Vds. el parabien por haber añadido recien en su aceite las ventajas de ser inocuo, grato al paladar, y larga conservación; sus resultados terapéuticos, sobre todo en los niños, son maravillosos. Con este motivo tengo gran placer en recomendarlo públicamente. Soy de Vds. S. S. O. B. S. M. DE AMBROSIO GRILLAS.

PILDORAS DE BLANCARD con Yoduro de Hierro Inalterable. NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, Adaptadas por el Formulario oficial francés y autorizadas por el Consejo médico de San Peterburgo. Participando de las propiedades del Yodo y del Hierro, estas Pildoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el sermen escrófuloso (tumores, obstrucciones y humores fríos, etc.), afecciones contrarias á las cuales son importantes los simples ferruginos; en la Clorosis (colores pálidos), en la menstruación irregular (dificultad, etc.), en la Sífilis constitucional, etc. En fin, ofrecen á los prácticos un agente terapéutico de los mas energicos para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles é debilitadas. N. B. - El Yoduro de Hierro impuro ó alterado es un medicamento infiel é irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Pildoras de Blancard, envíase nuestro sello de plata receptiva, nuestra firma adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes. Farmacéutico de Paris, calle Bonaparte, 40. DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES. Cebada de superior calidad y á precio muy arreglado, se vende en la plaza de San Nicolás de la Villa núm. 16. 28-3

ESPECIALIDAD DE MAQUINAS DE VAPOR. MÁQUINA HORIZONTAL LÓCOMOBIL O SOBRE PATINES caldera á llama directa de 3 á 50 caballos. MÁQUINA VERTICAL de 1 á 20 caballos. MÁQUINA HORIZONTAL LÓCOMOBIL O SOBRE PATINES caldera de llama invertida de 6 á 50 caballos. Todas estas máquinas estan listas para expedirse Envío franco de todos los prospectos detallados. CASA J. HERMANN-LACHAPELLE J. BOULET & Co, Sucesores Ingenieros-Mecánicos, 144, Faubourg-Poissonnière, PARIS. 31-33 rue Boineod, 4-6 BOrnans. - Paris.

NUEVA RELOJERIA depósito de máquinas para coser y sellos de caoutchouc DE PASCUAL DE GREGORIO. En todos estos artículos hallará el público gran abundancia y precios módicos. Se componen relojes, máquinas y sellos. DOS AÑOS DE GARANTIA. Máquinas á plazos de 2 pesetas 50 céntimos semanales. 2 Ambrosio de Morales 2, Córdoba.